

# 「ブラック校則をなくそう！プロジェクト」に関連した、報道記事等

ブラック校則をなくそう！プロジェクトまとめ

掲載日付	媒体	見出し	備考
2017.12.13	SYNODOS	司法における「ブラック校則」問題と、これからの政治の役割 荻上チキ・真下麻里子	<a href="https://synodos.jp/education/20797">https://synodos.jp/education/20797</a>
2017.12.14	BuzzFwms News	「#ブラック校則」をなくそう！プロジェクト」始まる 署名すでに2万人、全国調査も実	<a href="https://www.buzzfeed.com/jp/kensukeseya/black-school-regulations1">https://www.buzzfeed.com/jp/kensukeseya/black-school-regulations1</a>
2017.12.14	北海道新聞	理不尽な「ブラック校則」必要？ NPOや識者が意見募集	
2017.12.14	教育新聞	「ブラック校則」見直しを PJが発足し実態調査へ	<a href="https://www.kyobun.co.jp/news/20171214_06/?fbclid=IwAR27h3GqiTaCGt5YXzX8jkwYVU1ZytEF2pG1vKn4wbBx3Ru461lWjEY4wh0">https://www.kyobun.co.jp/news/20171214_06/?fbclid=IwAR27h3GqiTaCGt5YXzX8jkwYVU1ZytEF2pG1vKn4wbBx3Ru461lWjEY4wh0</a>
2017.12.14	マイナビニュース	「ブラック校則をなくそう」プロジェクトが発足—子供が安心して学べる場を	
2017.12.14	日本経済新聞	「ブラック校則」無くそう NPOらが実態調査へ	<a href="https://www.nikkei.com/article/DGXMZ02464162014122017CR8000/?fbclid=IwAR3Yx1JctBYRwns5_Cdh1e3cJvQgKpaPm6Ar41_SJ2HzbP3GOV1BzFDE">https://www.nikkei.com/article/DGXMZ02464162014122017CR8000/?fbclid=IwAR3Yx1JctBYRwns5_Cdh1e3cJvQgKpaPm6Ar41_SJ2HzbP3GOV1BzFDE</a>
2017.12.14	共同通信	理不尽な「ブラック校則」必要？ NPOや識者が意見募集	
2017.12.15	東京新聞／中日新聞	#こんな校則いらぬ 「ブラック」実態調査へ NPOがプロジェクト発足	夕刊1面トップ
2017.12.15	産経新聞	「黒染めの強要」「下着のチェック」—「ブラック校則」の実態をNPOなどが調査	<a href="https://www.itmedia.co.jp/business/articles/1712/15/news089.html">https://www.itmedia.co.jp/business/articles/1712/15/news089.html</a>
2017.12.15	毎日新聞	なくせブラック校則 NPOなど 全国的な実態調査へ	
2017.12.15	朝日新聞	「ブラック校則無くそう」	
2017.12.16	ジャパンタイムズ (KYODO)	Groups form project to fight 'black school rules'	
2017.12.26	朝日新聞	「極端」「奇抜」…誰の視点？ 時代に合う校則とは	<a href="https://www.asahi.com/articles/ASKD65K3PKD6PTIL013.html">https://www.asahi.com/articles/ASKD65K3PKD6PTIL013.html</a>
2018.1.1	不登校新聞	NPO法人ら共同プロジェクト開始 “ブラック校則”を無くそう 全国調査、政策提言も視野	
2018.1.26	BuzzFwms News	「黒染め強要は人権侵害」池上彰さん、増田ユリヤさんが語るブラック校則の問題点 (池上彰コメント)	<a href="https://www.buzzfeed.com/jp/kotahatachi/black-kosoku?fbclid=IwAR00vRBEF9nGp1YE8w6KRYQfsvaSWmEP771bnSz7XotkLGPCLeeqthz-mI">https://www.buzzfeed.com/jp/kotahatachi/black-kosoku?fbclid=IwAR00vRBEF9nGp1YE8w6KRYQfsvaSWmEP771bnSz7XotkLGPCLeeqthz-mI</a>
2018.10.8	週刊文春 (内田良)	校門圧死事件から30年—理不尽すぎる「ブラック校則」の闇が深くなっている	<a href="https://bunshun.jp/articles/-/9230">https://bunshun.jp/articles/-/9230</a>
2018.2.17	NHK Eテレ「ウワサの保護者会」	校則スペシャル～校則のいま、そしてこれから	
2018.3.26	Abemaタイムズ	「カップルは一緒に帰ってはいけない」物議醸す「ブラック校則」、もう一度、制定理由を考え直すべき	<a href="https://www.huffingtonpost.jp/abematimes/school-rules_a_23395002/">https://www.huffingtonpost.jp/abematimes/school-rules_a_23395002/</a>
2018.3.8	毎日新聞 (朝刊社会面)	校則 昔より今が厳しい 「眉毛」「下着の色」細かく規制	
2018.3.8	産経新聞	校則時代に「黒髪強要」18% ブラック校則でNPOがアンケート	
2018.3.8	教育新聞	校則といじめの関係性を示唆 ブラック校則PJが調査結果公表	
2018.3.8	弁護士ドットコム	地毛が黒以外の生徒に黒染め要求、高校で17%・・・「ブラック校則」調査結果を公表	
2018.3.8	朝日新聞	黒染め指導「地毛が黒髪」の1～2割が経験校則調査	
2018.3.8	TBSニュース	驚きの「ブラック校則」、マフラー禁止 下着の色まで指定	
2018.3.8	NHKニュース	「ブラック校則」「下着の色」まで 民間団体が調査	
2018.4.1	不登校新聞	男女4000人を対象に調査 理不尽指導、世代格	
2018.4.18	朝日新聞	あのとき、それから 1985年(昭和60年) 男子中学生丸刈り訴訟の判決 理不尽な校則 子ども苦しめる	先の記事の横に、荻上ちきコメント記事。「以前よりも細かく縛り管理」
2018.4.20	フジテレビ とくダネ!	誰もしていないのに「アイパー禁止」今だにある驚きの校則の数々…	
2018.4.22	中日新聞	<高校生はこう思う！>なくせる？ブラック校則	<a href="https://www.chunichi.co.jp/article/feature/koukouseiye/list/CK2018042202000004.html?fbclid=IwAR2c7_ekZjF6r39j2SI_afjDGYzyqI DFZTV2_014eL4IKswH5Zq_eiK0s">https://www.chunichi.co.jp/article/feature/koukouseiye/list/CK2018042202000004.html?fbclid=IwAR2c7_ekZjF6r39j2SI_afjDGYzyqI DFZTV2_014eL4IKswH5Zq_eiK0s</a>
2018.4.23	Yahoo!ニュース個人 (石井志昂)	中学生へのセクハラは20年前と比べ、4倍増 背景に「校則」の影響も	<a href="https://news.yahoo.co.jp/byline/ishiishiko/20180423-00084234/?fbclid=IwAR2TGgwpq5DP3JuXwe5P6m2YvnWPLJdV1xo11okJ3uQo jKhOdMqmqcz6nJw">https://news.yahoo.co.jp/byline/ishiishiko/20180423-00084234/?fbclid=IwAR2TGgwpq5DP3JuXwe5P6m2YvnWPLJdV1xo11okJ3uQo jKhOdMqmqcz6nJw</a>
2018.6.5	nippon.com	下着の色まで規定！？ 生徒も教師も追い詰めるブラック校則	<a href="https://www.nippon.com/ja/currents/d00414/?fbclid=IwAR0ebHpkWQBHU10zg8TgMiChg7LIXLeaVM-gPwzFp1fMuZpv1MjKUF0zq9Y">https://www.nippon.com/ja/currents/d00414/?fbclid=IwAR0ebHpkWQBHU10zg8TgMiChg7LIXLeaVM-gPwzFp1fMuZpv1MjKUF0zq9Y</a>
2018.8.28	BuzzFwms News	「ブラック校則」が子どもを殺す。学校で悲劇を繰り返さないために	<a href="https://www.buzzfeed.com/jp/akikokobayashi/kousoku2">https://www.buzzfeed.com/jp/akikokobayashi/kousoku2</a>
2018.8.8	プレジデントオンライン (荻上チキ)	「下着は白」セクハラ校則指導の理不尽さなぜ「ブラック校則」が存在するのか	<a href="https://president.jp/articles/-/25835">https://president.jp/articles/-/25835</a>
2018.9.1	BuzzFwms News	下着を没収され…。学校で理不尽な指導を受けた人が9割いる。	<a href="https://www.buzzfeed.com/jp/akikokobayashi/kousoku4">https://www.buzzfeed.com/jp/akikokobayashi/kousoku4</a>
2018.9.4	朝日新聞	下着は白、大声で挨拶…ブラック校則に黙っていいのか	<a href="https://www.asahi.com/articles/ASL943CWZL87UPQJ00C.html">https://www.asahi.com/articles/ASL943CWZL87UPQJ00C.html</a>
2019.3.9	朝日新聞	ブラは白、喫茶店ダメ？ 「ブラック校則」見直しへ (香川県)	<a href="https://www.asahi.com/articles/ASM385HCSM38PLXB00X.html">https://www.asahi.com/articles/ASM385HCSM38PLXB00X.html</a>
2019.5.14	教育新聞	(本紙編集局はこう読む 深掘り 教育ニュース) 「黒染め指導」「ブラック校則」への批判	<a href="https://www.kyobun.co.jp/commentary/c20190514_02/">https://www.kyobun.co.jp/commentary/c20190514_02/</a>
2019.7.19	日本経済新聞 (夕刊)	「下着は白」 ブラック校則、生徒と先生考えぶつける	<a href="https://style.nikkei.com/article/DGXMZ047486050Y9A710C1000001/">https://style.nikkei.com/article/DGXMZ047486050Y9A710C1000001/</a>